



Provocó pandemia que pospusieran proyectos de inversión: HR Ratings

*Según el análisis de **HR Ratings**, el 2021 fue un año atípico para la evolución de la deuda subnacional a pesar de que la pandemia provocó que varias entidades **pospusieron proyectos de inversión y las disposiciones de financiamientos adicionales**.*

Por: Redacción 26 Enero 2022 09:02

La HR menciona que, de la Evolución de la Deuda Subnacional del tercer trimestre del 2021, los municipios ya no ven el financiamiento bursátil como una opción viable por los estándares de información que necesitan.

La tasa creciente más alta ascendió a 30.4% en los años del 2011 al 2014 y los estados que adquirieron mayor financiamiento fueron Veracruz, Jalisco, Nuevo León Quintana Roo, Estado de México y Chihuahua, por mencionar algunos de los más importantes.

La tasa de interés promedio del endeudamiento a nivel subnacional al tercer trimestre de 2021 se encontró en 5.3%. destacando las bajas tasas de Chiapas, Chihuahua, Estado de México y Oaxaca, logrando una reducción en la sobretasa aplicable.

Para este año, HR Ratings proyecta que se podrían esperar procesos de refinanciamiento que se traduzcan en una menor sobretasa, sin embargo, la economía actual ha generado un alza en la tasa de referencia por lo que la tasa de interés promedio estará por encima de lo observado en el 2021.

Existe la posibilidad de que las nuevas administraciones califiquen la estructura y el costo de la deuda que recibieron, por lo que al cierre del tercer trimestre del 2021, la deuda de entidades federativas, municipios y sus entes públicos ascendió a 628 millones 342 mil pesos.